
     
28/06/2019 

Brigada de incêndio faz vistoria e treinamento preventivo 
        Conferir o alarme, a carga dos extintores, a eficiência das mangueiras e acionar 

a bomba de água do sistema de combate ao incêndio. Todo mês, a equipe da Brigada 
de Incêndio da Câmara de Louveira realiza treinamento preventivo, a fim de garantir 

que todos os equipamentos estejam em ordem, no caso de uma emergência. 

        Na manhã desta sexta-feira, 28, integrantes da Brigada de Incêndio reuniram-

se mais uma vez para os testes mensais. “É importante checar todos os 

equipamentos, ver se o extintor tem pressão de carga, se a bomba está funcionando, 
se as mangueiras não estão furadas”, comenta o responsável pelo grupo, José 

Claudemir Gomes. 

        Os integrantes da equipe renovam, anualmente, o curso obrigatório para 

combate a princípio de incêndio, a fim de garantir um rápido atendimento em caso 
de emergência. Além de realizar vistorias nos equipamentos e realizar os 

treinamentos, a equipe também faz o acompanhamento dos eventos realizados na 

Câmara, para garantira a segurança do público, seja interno ou de visitantes. 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

27/06/2019 

Alunos da Escola Odilon Leite Ferraz fazem visita monitorada à 
Câmara de Louveira 
         Alunos do 4º ano C da escola municipal Odilon Leite Ferraz participaram de 

mais uma visita monitorada à Câmara de Louveira, promovida pela Escola do 

Legislativo Comendador Walter Mazalli. O grupo, formado por 25 crianças com 

aproximadamente dez anos, foi acompanhado pela professora Iully, foi recebido 
pelos servidores e vereadores, percorrendo as instalações do Legislativo e recebendo 

informações sobre cidadania. 

         Os alunos visitaram o estúdio de televisão, conheceram as salas administrativas 

e foram recebidas pelo presidente da Casa, vereador Laércio Neris (PTB). Após uma 
conversa franca, as crianças se dirigiram até o auditório Vereador Jacyr Dinofre, 

recebendo informações sobre as diferenças existentes entre os poderes Executivo, 

Legislativo e Judiciário e o papel do vereador. As crianças fizeram diversas perguntas 

e terminaram a visita no plenário Vereador José Chiquetto, local onde ocorrem as 
sessões e audiências públicas. Os alunos puderam subir ao palco e sentar nos lugares 

que os vereadores ficam durante os trabalhos legislativos. Para finalizar a visita, a 

Câmara de Louveira agradece a presença de todos com a entrega de uma cartilha 

ilustrativa, que resume o que as crianças aprenderam ao vivo. 
         Os vereadores Helinho (PTB), Marquinhos do Leite (PTB) e Nilson Cruz (PSD) 

também receberam e conversaram com as crianças. Grupos interessados em fazer 

parte do programa Conhecendo a Câmara podem entrar em contato com a Escola do 

Legislativo para agendamento, pelo telefone (19) 3878-9420. 

 
 

 

26/06/2019 



     
Vereadores de Louveira aprovam LDO 2020 com duas 

emendas 
           Os vereadores de Louveira aprovaram a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 

2020, com apresentação de duas emendas, uma de autoria da vereadora Priscilla 
Finamore (PRB) e outra de autoria da Comissão de Finanças. A votação foi unânime 

em sessão extraordinária, ocorrida logo após a 11ª Sessão Ordinária na noite de 

terça-feira, 25. 

               A LDO é a lei que estabelece as metas e prioridades da administração 
pública para o próximo ano. A proposta é feita pelo Executivo e pode receber 

emendas dos vereadores, que precisam votar o projeto antes do recesso parlamentar 

de julho. Com isso, as atividades parlamentares ficam suspensas de 1º a 31 de julho. 

As atividades administrativas continuam normalmente. A próxima sessão ordinária 

está marcada para 6 de agosto, às 18h30min. 
              Durante a sessão, foram aprovadas as duas emendas foram votadas em 

bloco, ou seja, as duas emendas foram aprovadas em conjunto. Uma delas prevê a 

destinação de mais R$ 400 mil para a implantação de um hospital veterinário 

municipal. A outra emenda foi proposta para atender a orientação técnica da 
consultoria financeira. A emenda retira do projeto o Inciso II, do parágrafo 2º, do 

artigo 8º (o texto dizia que a autorização para transpor, remanejar e transferir 

recursos orçamentários seria solicitada junto à Lei Orçamentária, o que contraria a 

legislação). A LDO tem previsão de queda de 0,73% no orçamento de 2020, com 
total de R$ 486,3 milhões. 

 

 

 

 

26/06/2019 

MOMENTO TRIBUNA Laércio Neris faz balanço positivo dos 

primeiros seis meses 
        O presidente da Câmara, vereador Laércio Neris (PTB), utilizou a tribuna para 

fazer um breve balanço dos trabalhos legislativos nestes primeiros seis meses de 

2019. Satisfeito com os resultados positivos de sua gestão, o parlamentar lembrou 
que o foco foi a redução de despesas na Casa, com ações como a extinção do FG 

para comissionados, reorganização interna das comissões, que resultarão em uma 

economia anual da ordem de R$350 mil. "Também conseguimos a aprovação do novo 

regimento interno da Casa, sendo que esse projeto estava há 10 anos aguardando 
para ser aprovado", disse. 

        Laércio ainda elogiou o corpo jurídico da Câmara, formado pela consultora 

jurídico-legislativa Monique Bayer, pelo procurador Eliel Cecon e pela técnica 

legislativa  Maria Valéria Martins Cruz, que atuaram diretamente na atualização do 

novo regimento.  "A Casa vai ganhar bastante e a sociedade também, pois os 
trabalhos dos vereadores serão agilizados. Também agradeço os demais vereadores 

que discutiram e votaram de forma consensual o nosso novo regimento”. 

         O vereador finalizou sua fala lembrando da aprovação do novo Pleno Diretor 

da cidade e do Programa de Estágios na Câmara. E também defendeu três indicações 
de sua autoria, a 344/2019 que solicita a construção de praça e playground na rua 

Odorico Leite, próximo da Santa Casa; a 419/2019 que pede playground no Jardim 

Juliana e a 581/2019 que pede cobertura da quadra do Residencial Burck. "Agradeço 

o apoio que a presidência vem recebendo e vamos seguir com a mesma disposição 

no próximo semestre”. 

26/06/2019 

MOMENTO TRIBUNA Clodoaldo fala sobre problemas de falta 

de água 



     
          Aproveitando seu tempo de tribuna, o vereador Clodoaldo (PPS)  fez um pedido 

de desculpas motivado pelo conflito de informação relacionado ao serviço de limpeza 

das caixas d´água na região do Burck, bairro onde mora. "Quando foi feito esse 
serviço fizeram o aviso pela Internet, que é importante, mas nem todos têm acesso. 

Depois o aviso foi feito com carro de som. Ficamos dois dias com problemas, mas já 

foi solucionado", disse o parlamentar. 

         Clodoaldo também rechaçou críticas sobre esse tema veiculadas por veículo de 
comunicação e aproveitou para ressaltar que o prefeito Júnior Finamore vem 

trabalhando muito intensamente na área do saneamento básico na cidade. "Só 

damos importância para a água quando falta", lembrou o vereador. 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

26/06/2019 

Câmara de Louveira aprova novo Regimento Interno 
        Os vereadores aprovaram um novo Regimento Interno para a Câmara de 

Louveira, que passará a ser adotado logo após a volta do recesso parlamentar, na 
primeira sessão de agosto. Fruto de meses de trabalho e intensa discussão sobre o 

texto, o Regimento Interno foi levado ao plenário para duas discussões e foi aprovado 

por unanimidade. Mudanças significativas foram adotadas para deixar o 

funcionamento da Casa e o processo legislativo mais dinâmico. 
         Com mais de 350 artigos, as principais alterações dizem respeito a diversos 

temas, entre eles o fim da votação secreta. O novo Regimento também aborda, em 

seu texto, as questões relativas à ética e decoro parlamentar; em relação à eleição 

para a Mesa Diretora para o segundo biênio, a votação deixa de ser em abril e passa 
a ocorrer em novembro; 

        O Regimento também altera e reorganiza a Sessão Ordinária, dividida em três 

partes, sendo o Pequeno Expediente para leitura de correspondência, a Ordem do 

Dia para a votação das proposituras e o Grande Expediente para os pronunciamentos 

dos vereadores, que terão, a partir de agosto, uma única fala de 15 minutos 
(atualmente são duas oportunidades, de 10 minutos cada). 

         Foram apresentadas quatro emendas, em sua grande maioria, de adequação 

de redação e técnica legislativa, aprovadas por unanimidade. O presidente Laércio 

Neris (PTB) agradeceu publicamente o apoio que recebeu dos demais vereadores e 
disse estar contente pelo projeto ter sido aprovado. Segundo ele, há mais de dez 

anos existe a intenção de se atualizar o Regimento, fato concretizado nesta terça-

feira, 25, graças ao empenho do corpo de servidores e apoios dos vereadores. Láercio 

agradeceu nominalmente a equipe da Seção Jurídico-Legislativa, que se debruçou 
sobre o tema e produziu o documento com grande capacidade e de excelente 

resultado. “O texto foi bastante discutido e algumas emendas foram apresentadas 

para melhorar o projeto. Chegamos a um consenso e a Casa ganhará bastante com 

esse novo regimento”, comentou o presidente. 

        O único ponto que gerou discussão foi o de se passar os Requerimentos de 
Informação em votação no plenário. O vereador Marquinhos do Leite (PTB) disse ser 

contrário a esse dispositivo, alegando que tira o poder de fiscalização do vereador. 

Em contrapartida, os vereadores Nilson Cruz (PSD) e Luiz Rosa (MDB) discordaram 



     
do colega, afirmando que se o Requerimento tiver conteúdo, ele será aprovado pelo 

plenário e ganhará força junto ao Executivo. “Se for um requerimento palpável, tiver 

assunto, ele será aprovado”, comentou Nilson. “Não vejo problema em passar pelo 
plenário. Vai dar maior visibilidade e depende apenas da habilidade do vereador fazer 

um bom requerimento para ser aprovado”, resumiu Luiz Rosa. O presidente Laércio 

explicou que o poder de fiscalização é do pleno e que um documento aprovado em 

conjunto tem maior força e representatividade. 

26/06/2019 

Câmara autoriza participação de vereadores em encontro 
nacional 
         Em votação unânime durante a sessão ordinária desta terça-feira, 25, a Câmara 

de Louveira aprovou o Projeto de Resolução que autoriza a participação de até três 

representantes do Legislativo municipal no 11º Encontro Nacional de Vereadores, a 

ser realizado entre os dias 2 e 4 de julho em Brasília. O encontro tem como temas 
centrais o “Orçamento Impositivo e sua Aplicação no Município”, “Fiscalizando o 

Executivo através da Execução Orçamentária”, “O Comportamento Social do 

Vereador” e “O Controle Parlamentar da Gestão Pública”. 

         A programação do evento deverá contar com a participação dos palestrantes 
Sandro Batista Fernandes, Domingos Estevam de Rezende Filho, Lourival Oliveira e 

Paulo Vítor da Silva. A discussão sobre o orçamento impositivo vem ganhando 

destaque com a recente alteração da Constituição sobre o tema, com a possibilidade 

de que os vereadores poderão tornar impositiva a execução das emendas individuais 
dos vereadores à Lei Orçamentária Anual. Porém, o assunto ainda é novo e gera 

debate sobre os limites da autonomia dos municípios. 

         Outro debate será sobre o papel fiscalizador do vereador e o  acompanhamento 

da execução orçamentária como melhor maneira de cumprir essa função, 

compreendo a importância da elaboração, acompanhamento e aprovação do Plano 
Pluarianual (PPA), Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) e Lei Orçamentária Anual 

(LOA). 

         Em relação ao tema que discute o Comportamento Social do Vereador, a 

palestra quer desmitificar  a ideia de que o vereador, quando eleito, representa 
determinado grupo, bairro ou segmento. Sem entrar no mérito político, o vereador 

quando eleito chega à Câmara como representante do povo, cuja ação deva ser ética, 

moral e compromissada com as necessidades de toda a população do município. 

A última palestra irá abordar como os vereadores devem acompanhar a execução de 
políticas públicas e sua efetividade, com a finalidade de garantir que os 

administradores municipais atuem de acordo com os princípios da Administração 

Pública. 

         A autorização seguiu o que determina a Resolução 12/2012.  Após o retorno, 
os vereadores Caetano (PTB), Rodrigão (PSD) e Marquinhos do Leite (PTB) têm dez 

dias para apresentar um relatório sobre a participação deles. 

26/06/2019 

Vereadores elogiam ações de preservação do Meio Ambiente 
        As diversas ações de incentivo à preservação ambiental implantadas no 

município de Louveira, as atividades de conscientização e a passagem do Dia Mundial 
do Meio Ambiente, comemorado em 5 de junho, levaram o vereador Caetano (PTB) 

a apresentar uma Moção de Congratulação à Secretaria Municipal de Gestão 

Ambiental e à Comissão Integrada de Qualidade, Saúde e Meio Ambiente da Câmara 

de Louveira na noite desta terça-feira, 25, durante a última sessão ordinária do 

semestre. A Moção foi aprovada por unanimidade. 
        Caetano explicou que, por meio desses órgãos, foram realizadas diversas 

atividades durante o mês de junho, “sendo difundidos em nossa cidade, temas 

relevantes da questão ambiental, principalmente na educação e conscientização de 

nossas crianças e jovens, semeando novas atitudes para um futuro melhor de nosso 



     
planeta”. O vereador recordou, ainda, que o Dia Mundial do Meio Ambiente foi 

instituído pela ONU em 1972, marcando a abertura da Conferência de Estocolmo. 

         O autor da proposta também convocou os cidadãos a repensarem suas ações 
a fim de assumir compromissos para melhorar a qualidade de vida do ser humano, 

recordando que neste ano o tema é o combate à poluição do ar. Desta forma, propôs 

a discussão de ideias como o incentivo ao plantio de árvores e o uso de transportes 

coletivos e alternativos no cotidiano. Também teceram elogios os vereadores Nilson 
Cruz (PSD), Leandro Lourençon (PSDB), Rodrigão (PSD) e Laércio Neris (PTB). 

 

 

 

 

17/06/2019 

Professor debate Meio Ambiente e legislação em palestra 
       Na noite de sexta-feira, 14, a Câmara de Louveira sediou a palestra Contexto 

Ambiental Contemporâneo e Ações Locais, ministrada pelo professor mestre Márcio 

Vicente Faria Cozatti, como parte das ações de cidadania para discutir o Meio 
Ambiente. O encontro contou com as presenças do presidente da Casa, vereador 

Láercio Neris (PTB) e Nilson Cruz (PSD), além da participação do presidente da 

Comissão Integrada de Qualidade, Saúde e Meio Ambiente, Luis Carlos Rossi. 

              A palestra, promovida pelo gabinete do vereador Caetano, durou 

aproximadamente uma hora e fez um resumo sobre a legislação ambiental que incide 
sobre as ações nacionais e locais. A discussão versou sobre temas como a ação do 

homem perante a natureza, demonstrando os conceitos básicos de sustentabilidade 

hoje aceitos, a redução de riscos e necessidade de conscientização do ser humano 

como integrante ativo do ambiente. 
          O professor Márcio Cozatti reforçou a necessidade de o cidadão praticar 

cotidianamente a preservação do meio ambiente, seja por ações individualizadas, 

seja por atitudes coletivas. Em suas palavras, o palestrante convidou os presentes à 

reflexão de que devem, sempre, pensar e agir como indivíduos pertencentes ao 
mesmo sistema. Para Cozatti, o cidadão não deve esperar apenas das ações 

governamentais, mas agir com a consciência de que cada pessoa tem 

responsabilidade na preservação, onde cada ação individual irá refletir na 

coletividade. 
 

 

 

13/06/2019 

LDO prevê queda de 0,73% no orçamento de 2020 
           A Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO), apresentada durante audiência 
pública na noite desta quarta-feira, 12, na Câmara Municipal de Louveira prevê uma 

queda de 0,73% no orçamento municipal do próximo ano. Três vereadores 

participaram da audiência: o presidente da Casa, vereador Laércio Neris (PTB) e os 

vereadores Agostinho Tardiveli (PSDB) e Luiz Rosa (MDB). 

            A apresentação foi feita pelo representante da empresa Planexcon, Gréliz 
Silvestrin, que presta consultoria contábil para a Câmara. As Diretrizes 

Orçamentárias compreendem as metas e prioridades da administração pública, a 

estrutura orçamentária, disposições sobre dívidas públicas, despesas de pessoal e 

capital, alterações na legislação tributária e política de aplicação de repasses ao 
terceiro setor. 

Os números demonstram a variação de 0,73% comparando-se o orçamento de 2019 

(R$ 489,8 milhões) com a previsão orçamentária de 2020 (R$ 486,3 milhões). A 

Secretaria que deverá ter o maior orçamento será a de Educação, com R$ 127,6 



     
milhões, seguida pela Saúde (R$ 94,1 milhões), Serviços Públicos (R$ 32,2 milhões), 

Água e Esgoto (R$ 33,6 milhões) e Segurança (R$ 16,9 milhões). 

            A consultoria apontou, ainda, que a LDO necessita de adequações para ser 
levada ao plenário. No texto original, por exemplo, está previsto que a “transposição, 

remanejamento e transferência de recursos orçamentários” será definida em outra 

lei (Lei Orçamentária Anual – LOA). Ocorre que o índice que permite essas mudanças 

deve, sim, estar previsto na LDO e não na LOA. Esse índice é a porcentagem de 
quanto o Executivo pode remanejar ou transferir sem ter que pedir autorização 

legislativa. 

            Após a audiência, os vereadores poderão apresentar emendas. O recesso 

parlamentar de julho somente poder ocorrer depois da discussão e aprovação da LDO 

em plenário. 

13/06/2019 

Alunos da escola Frederico Pagatto participam do Programa 

Conhecendo a Câmara 
        Cerca de 40 estudantes do ensino fundamental da Escola Municipal Frederico 

Pagotto participaram nesta quinta-feira (13) do Programa Conhecendo a Câmara. O 

grupo, formado por pré-adolescentes na faixa etária de 9 a 10 anos e acompanhado 
pelas professoras, percorreu as instalações do Legislativo, conversou com 

funcionários, vereadores e conheceu o plenário onde são realizadas as sessões. Esse 

programa é uma iniciativa da Câmara, em parceria com a Secretaria Municipal de 

Educação. 
         Os alunos chegaram às 9 horas e foram recepcionados por servidores da 

Câmara, que fazem parte da Escola do Legislativo Vereador Comendador Walter 

Mazzali. O objetivo deste projeto é aproximar as crianças do Poder Legislativo local, 

propiciando uma conscientização sobre o trabalho dos vereadores e sua importância 

na vida do cidadão. 
          O grupo passou pelos vários departamentos da Câmara, incluindo o estúdio 

de TV, a sala do presidente da Câmara, os gabinetes dos vereadores, finalizando com 

o auditório, onde são realizadas as sessões. Durante o passeio os estudantes 

receberam informações sobre as funções dos três poderes, Executivo, Legislativo e 
Judiciário, sobre ética e outros conceitos.   

         Um dos pontos altos da visita aconteceu no auditório onde são realizadas as 

sessões legislativas. Os estudantes subiram ao palco e sentaram nos lugares onde 

os vereadores ficam durante os trabalhos da Câmara. Toda semana uma escola 
diferente participa do projeto, seguindo um cronograma previamente definido no 

início do ano. 

 

 

 

12/06/2019 

MOMENTO TRIBUNA Leandro defende indicações de 

infraestrutura 
             O vereador Leandro Lourençon (PSDB) destacou durante seu tempo na 

tribuna duas indicações feitas junto à administração, que resultaram em benefício 

para a comunidade. A primeira delas foi a construção de calçada na rua Antonio 
Shiamani, no bairro Vila Novas, a segunda a colocação de pedrisco na rua Miguel 

Bossi. Entretanto, Leandro avisou que vai continuar a cobrar a instalação de 

pavimentação e calçada nesta rua. 

            O vereador também aproveitou para comentar que ficou muito contente em 
participar da solenidade no bairro Santo Antonio, de assinatura da ordem de início 

de serviço para a construção dos 178 apartamentos populares. "Recebi o convite e 

participei com os demais vereadores. Essa obra será de grande importância para os 



     
moradores e nós, vereadores, tivemos participação na aprovação da doação do 

terreno. Só posso parabenizar o secretário Flávio Amary e o Governador João Dória". 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

12/06/2019 

MOMENTO TRIBUNA Rodrigão elogia trabalho das Polícias de 

Louveira 
           Aproveitando seu tempo na tribuna, o vereador Rodrigão (PSD) parabenizou 

as ações conjuntas das Polícias Civil e Militar e Guarda Municipal de Louveira, que 

estão dando excelentes resultados. "Só posso exaltar esse trabalho em nosso 

município e o que as polícias precisarem, estamos aqui para ajudar". Rodrigão 
também enalteceu a assinatura da ordem de início de serviço para construção dos 

178 apartamentos. "Fico feliz com esse ganho para a cidade de Louveira, uma grande 

conquista e os vereadores estão envolvidos, porque liberamos a área para a obra. 

Isso é muito importante numa cidade onde o aluguel é caro".O vereador ainda 
destacou que outra área no bairro Estiva deverá receber mais 191 imóveis. 

             Finalizando suas palavras, Rodrigão comentou sobre as mudanças no 

Regimento Interno da Câmara e destacou que, num primeiro momento não era 

favorável, porém, pensando melhor decidiu favoravelmente. "Tenho certeza esse 

trabalho vai ser bom para Louveira". 
 

 

 

 
 

 

12/06/2019 

MOMENTO TRIBUNA Nilson festeja construção de novos 

apartamentos 
             O vereador Nilson Cruz (PSD) usou sem tempo na tribuna para destacar 
algumas indicações, entre elas a Indicação 377, que solicita junto à Secretaria de 

Saúde ações para a redução das filas de espera por procedimentos de média e alta 

complexidade, e elogiou a mesma secretaria pelo bom atendimento prestado a 

munícipe. A outra Indicação, de número 378, solicita a reforma da praça Júlio de 

Mesquita, em frente à igreja São Sebastião. Nilson também comentou a presença do 
secretário Flávio Amary em Louveira, para assinatura de ordem de início de serviço 

de 178 apartamentos na região do Santo Antonio. "Parabéns ao prefeito pela 

agilidade, a obra deve começar em julho e vai demorar 36 meses". 

            Finalizando, Nilson comentou sobre a discussão do Projeto de Resolução 
4/2019, que institui novo regimento interno da Câmara. "É o melhor para essa Casa 

e com certeza terá o meu voto favorável". 

 

 
 

 

 

 



     
 

 

12/06/2019 

Vereadores discutem criação de novo Regimento Interno 
           Criar um novo Regimento Interno, mais dinâmico e atualizado. Com essa 

proposta, os vereadores de Louveira utilizaram grande parte da Ordem do Dia 

discutindo o Projeto de Resolução 4/2019, de autoria de oito vereadores. Com mais 

de 350 artigos, a discussão limitou-se, porém, a dois deles: tempo de uso da Tribuna 

Livre e a necessidade de passar o Requerimento de Informações por votação em 
plenário. O projeto voltará a ser discutido na próxima sessão, quando será votado, 

com a intenção de que entre em vigor no segundo semestre deste ano. 

           O presidente da Casa, vereador Laércio Neris (PTB) resumiu a necessidade 

de se instituir um novo Regimento na Casa, afirmando que mudanças significativas 
serão adotadas. “Julgamos necessária a mudança e o projeto ficou aberto para quem 

quisesse assinar”, comentou o presidente. Além de Láercio, também assinaram o 

projeto os vereadores Nildo, Agostinho Tardiveli (PSDB), Luiz Rosa, Nilson Cruz, 

Priscilla Finamore, Helinho (PTB) e Clodoaldo. 
          Laércio destacou que houve novas definições como a regulamentação sobre o 

Conselho de Ética e de concessão de títulos honoríficos. A proposta altera, ainda, a 

data de eleição para a Mesa Diretora e a reorganização completa da sessão, 

dividindo-se os trabalhos em Pequeno Expediente, Ordem do Dia e Grande 

Expediente. “Essa discussão é saudável e isso só torna o projeto mais forte”, 
justificou. 

          Entretanto, a discussão da noite desta terça-feira, 11, levou os vereadores 

Marquinhos do Leite (PTB), Luiz Rosa (MDB), Nilson Cruz (PSD), Caetano (PTB), 

Rodrigão (PSD), Leandro Lourençon (PSDB), Nildo do Redenção (PPS) e Clodoaldo 
(PPS) a utilizarem o microfone para se posicionar sobre dois temas específicos. 

            Um desses assuntos foi o tempo de uso da Tribuna Livre. Atualmente, o 

vereador pode utilizar a Tribuna duas vezes, por dez minutos cada. No projeto, 

definiu-se que haverá uma única participação de 15 minutos. Mas o assunto que mais 
dominou a discussão foi a necessidade de se votar os Requerimentos de Informação 

em plenário. Marquinhos do Leite ressaltou que irá aprovar o projeto por orientação 

partidária, mas que não concorda com o dispositivo. Rodrigão repensou e será 

favorável para mostrar à população quem estará de acordo com os pedidos. Luiz 
Rosa, Nilson e Caetano sustentaram que a votação de requerimento é comum em 

outras cidades e fortalece o teor do documento, pois terá a aprovação de vários 

vereadores no pedido de informações. Segundo Luiz Rosa, no caso de algum 

requerimento que não seja aprovado, o autor poder encaminhá-lo ao Ministério 

Público. 

12/06/2019 

Centro Comunitário recebe nome de Patrocínia Matias de 

Camargo 
            Os vereadores de Louveira aprovaram um novo nome para o Centro 

Comunitário do bairro 21 de março, espaço público que passou por reforma e deverá 

ser entregue pela Prefeitura nos próximos dias. A partir de agora, o nome oficial será 
Centro Comunitário Patrocínia Matias de Camargo, em homenagem à professora de 

artesanato e moradora do bairro que faleceu em 2012. 

            O projeto, de autoria do vereador Caetano (PTB), entrou em pauta em 

regime de urgência, pois será reaberto à população após passar por reforma e 

qualificado para o uso comunitário. O imóvel está localizado na Rua Santo Lucato. A 
homenagem receber votação favorável de todos os vereadores. 

 

 

 



     
 

 

 
 

 

 

 
 

 

12/06/2019 

Centro de Artes Gioia Rara comemora 23 anos e recebe 

homenagem 
        O Centro de Artes Gioia Rara, companhia de dança instalada em Louveira e que 

promove diversas atividades, foi homenageado na noite desta terça-feira, 11, 
durante a sessão da Câmara de Vereadores. Os proprietários, Allice e José Luiz, 

receberam uma Moção de Congratulações e Aplausos, como homenagem pelos 

trabalhos que realizam com as crianças e jovens da cidade. O autor foi o vereador 

Luiz Rosa (MDB), que teve o apoio dos demais vereadores na aprovação da proposta. 
         Luiz Rosa explicou que entre vários motivos que o levaram a apresentar a 

Moção, um dos mais nobres é o trabalho social desenvolvido pelo Gioia Rara, com o 

fornecimento de bolsas de estudos para crianças carentes. “Estamos carentes de uma 

boa cultura, ainda mais no atual contexto social, em que os valores estão invertidos”, 
comentou Luiz, destacando que o Gioia Rara mantém, há mais de duas décadas, 

ações que possibilitam o amor pela arte, interação entre crianças e adolescentes com 

a valorização do nome do município. São vários os títulos conquistados pela primeira 

escola de dança instalada em Louveira. 

         O vereador Helinho (PTB) destacou o trabalho edificante e merecedor da 
homenagem, enquanto Caetano (PTB) agradeceu pelas ações sociais desenvolvidas 

junto às crianças, oferecendo um caminho para os jovens louveirenses. Os 

vereadores Nilson (PSD), Leandro Lourençon (PSDB), Rodrigão (PSD), Priscilla 

Finamore (PRB) e Láercio Neris (PTB) também parabenizaram a escola pelo histórico 
e pelas atividades desenvolvidas no município. 

        O Centro de Artes Gioia Rara teve início em 1996 como Ritmus Academia. Em 

2004, foi fundada a companhia de dança e em 2013 foi considerada, como Associação 

Louveirense de Dança, entidade de utilidade pública. Durante a trajetória, conquistou 
oito títulos consecutivos como melhor escola de dança da cidade e 320 prêmios em 

diversos festivais pelo Brasil. Atualmente oferece aulas de jazz dance e balé clássico. 

11/06/2019 

Vereadores participam de evento com secretário estadual de 

Habitação, Flávio Amary 
        Na manhã desta terça-feira (11), o secretário estadual de Habitação, Flávio 

Amary, esteve em Louveira para a assinatura da Ordem de Início de Serviço para 
construção de 178 apartamentos, e foi recepcionado pelo prefeito Júnior Finamore, 

pelo presidente da Câmara de Louveira, vereador Laércio Neris (PTB) e pelos 

parlamentares Helinho (PTB), Caetano (PTB), Rodrigão (PSD), Nilson Cruz (PSD), 

Leandro Lourençon (PSDB), Clodoaldo (PPS) e Luiz Rosa (MDB). O evento aconteceu 
na rua Pedro Bassi, no Jardim Diamante, onde serão erguidas as unidades 

habitacionais, e também contou com as presenças de prefeitos da região e demais 

autoridades. 

        Convidado a falar em  nome do Legislativo de Louveira, Láercio Neris elogiou o 
trabalho desenvolvido pelo Governo do Estado na habitação e também enalteceu a 

atuação do prefeito Júnior Finamore e sua equipe, pelas importantes ações 

desenvolvidas nesta área. "Louveira está cada vez melhor na questão habitacional, 

beneficiando muitas pessoas que têm o sonho de ter uma casa própria", frisou 



     
Laércio.  Júnior Finamore agradeceu as palavras e destacou que os vereadores têm 

grande participação em mais essa conquista para o município, pois permitiram a 

doação do terreno. "Uma parceria que vai dar bons frutos", completou o prefeito. 
        Já o secretário Flávio Amary lembrou que a construção de um novo conjunto 

habitacional não beneficia apenas os futuros moradores, mas favorece toda a 

comunidade local, tendo em vista que a obra gera mais empregos diretos e 

indiretos."Com certeza é uma obra com importância econômica e social e espero 
estar de volta a Louveira muito em breve para o sorteio dos apartamentos, num 

momento de muita alegria". 

        Além da assinatura da Ordem de Início de Serviços (OIS) para construção dos 

178 apartamentos em Louveira, também foram assinadas as Ordens de Serviços 
(OS) do Programa Cidade Legal, que visa a regularização fundiária,  envolvendo 

também Louveira e os municípios de Atibaia, Bragança Paulista, Hortolândia, Jundiaí, 

Mogi Mirim e Rafard. 

10/06/2019 

Sicoob se instala em Louveira e gerentes se apresentam ao 

presidente da Câmara 
       Prestes a inaugurar uma unidade do Sistema de Cooperativas de Crédito do 
Brasil (Sicoop) em Louveira,  representantes da empresa fizeram uma visita de 

cortesia ao presidente da Câmara, vereador Laércio Neris (PTB) , na última sexta-

feira (7). Na oportunidade, as gerentes Thaís M.  Schleder de Barros e Raquel Vecchi 

Castagna informaram que a agência da Sicoob está instalada na galeria da rua 
Armando Steck, e já está em andamento a criação de mais um ponto de atendimento 

no bairro Santo Antonio. 

        A Sicoop oferece inúmeros serviços financeiros para pessoas físicas e jurídicas, 

entre eles crédito, aplicações, previdência privada, seguros, cartões e investimentos. 

Laécio Neris fez uma breve apresentação de Louveira, destacou alguns aspectos 
econômicos e sociais e desejou sucesso para a empresa e toda a equipe de 

colaboradores, que agora começam a atender também os louveirenses. 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

07/06/2019 

Exposição na Câmara apresenta trabalhos das Oficinas 

Culturais 
         Quatorze obras artísticas nas modalidades de Desenho Artístico e Pintura sobre 

Tela dos alunos das Oficinas Culturais desenvolvidas pela Prefeitura estão em 
exposição na recepção da Câmara de Louveira.  Os trabalhos foram produzidos 

durante as aulas e podem ser apreciados pelo público que passar pelo Legislativo. O 

presidente da Câmara, vereador Laércio Neris (PTB) elogiou  o trabalho desenvolvido 

pela Secretaria de Cultura, através de suas oficinas, que atendem quase 2mil 
inscritos. "É muito importante a difusão da arte em nossa cidade", disse Laércio. 

       O diretor de Cultura, Darlan Henrique Pereira, explicou que as oficinas envolvem 

vários tipos de atividades, como música, dança, artes e artesanatos. "As inscrições 

acontecem sempre no início do ano e não têm limite de idade", disse. Já o professor 



     
de Desenho Artístico e Pintura em Tela, Renato de Souza, explicou que os trabalhos 

expostos apresentam técnicas diferenciadas e estão sendo levados para outros 

espaços públicos, como forma de incentivar os alunos. Ao todo são sete telas e sete 
desenhos artísticos. 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

06/06/2019 

Câmara sedia palestra sobre Sustentabilidade na Semana do 

Meio Ambiente 
        Para marcar as comemorações em torno da Semana do Meio Ambiente, a 

Câmara de Louveira, por meio da Comissão Integrada de Qualidade, Saúde e Meio 
Ambiente, realizou nesta quinta-feira  (6) palestra sobre Sustentabilidade com o 

secretario municipal de Gestão Ambiental, Cláudio Scalli, direcionada aos servidores 

do Legislativo. O presidente da Câmara, vereador Laércio Neris (PTB), conduziu os 

trabalhos junto com o Diretor da Casa, Thiago Rigamonti. 
         Laércio Neris lembrou que a Secretaria de Gestão Ambiental vem 

desenvolvendo um ótimo trabalho no município, especialmente de conscientização 

sobre a preservação ambiental, que culminou com a elaboração do novo Plano Diretor 

de Louveira, onde esse tema recebeu grande atenção. Cláudio Scalli, que é membro 

dos conselhos Municipal, Estadual e Federal do Meio Ambiente, possui larga 
experiência nesta área e ao iniciar sua palestra elogiou os esforços que a Câmara 

vem fazendo em benefício da preservação e reciclagem de materiais descartáveis. 

           Depois de apresentar um vídeo educativo, Cláudio frisou que tudo o que o 

ser humano precisa vem da natureza, mas é necessário utilizar os recursos naturais 
com sabedoria, para evitar que se esgotem nos próximos anos. O secretário ainda 

destacou que o trabalho de preservação não pode ficar apenas nas palavras, pois são 

necessárias  ações concretas. "Aqui em Louveira temos feito muita coisa", disse 

Cláudio. "Nosso Plano Diretor recebeu uma revisão ambientalmente adequada, hoje 
58% do nosso território é área de mananciais". 

        O secretário listou outros projetos ambientais em andamento na cidade, como 

o Resgate da Fauna, IPTU Verde, Selo Verde, Programa de Pagamento por Serviços 

Ambientais (PSA), Coleta Seletiva, Arborização Urbana, Licenciamento e Fiscalização 
Ambiental, entre outros. Junto com os funcionários do Legislativo estavam os alunos 

da Escola Municipal Francisco Pagotto, do bairro Cavalli, que participavam do 

Programa Conhecendo a Câmara. Atentos às informações, as crianças participaram 

com perguntas e respostas. 

06/06/2019 

Alunos visitam a Câmara e participam de palestra 
               Mais de 50 alunos dos quartos anos A e B da escola Frederico Pagotto, do 

bairro Cavalli, participaram do programa Conhecendo a Câmara, realizado pela 

Câmara de Louveira na manhã desta quita-feira, 6. O objetivo da visitação é explicar 

o funcionamento do Poder Legislativo e as funções de um vereador. Durante a visita, 

os alunos também participaram da palestra sobre o Meio Ambiente que estava 
ocorrendo no plenário. 

                As crianças, que estavam acompanhadas pelas professoras Elisabete e 

Denise e pela coordenadora Fernanda, receberam instruções sobre cidadania, divisão 

de poderes e entender a função do Executivo, Legislativo e Judiciário. O grupo visitou 



     
a instalação do estúdio da TV Câmara, salas administrativas, presidência e auditório 

Vereador Jacyr Dinofre. Para finalizar, participou da palestra sobre Meio Ambiente no 

plenário Vereador José Chiquetto, ocasião em que as crianças receberam uma revista 
com linguagem infantil sobre o poder Legislativo. 

                     Durante a visita, o presidente da Casa, vereador Laércio Neris (PTB) 

conversou com as crianças, respondendo diversas perguntas diante de tamanha 

curiosidade dos pequenos. Agradeceu a presença de todos e afirmou que o programa 
é de muito importante para conscientizar as pessoas sobre o papel do Legislativo e 

proporcionar informações para as crianças aprenderem, desde cedo, como participar 

ativamente das decisões da cidade. 

                     Grupos interessados em fazer uma visita monitorada do Conhecendo 

a Câmara, basta ligar para 3878-9420 e realizar seu agendamento. 

06/06/2019 

Programa de Controle de Composição Corporal e Pressão 

Arterial tem boa adesão na Câmara 
        A Comissão Integrada de Qualidade, Saúde e Meio Ambiente da Câmara de 

Louveira encerrou na última sexta-feira, 31, o primeiro módulo da 1ª Edição do 

Programa de Controle de Composição Corporal e Pressão Arterial de 2019, 
envolvendo funcionários do Legislativo. Esse trabalho visa orientar os servidores 

sobre alimentação saudável, controle de peso, pressão arterial, entre outros temas 

relevantes para o bem-estar e qualidade de vida. Até o final do ano outros dois 

módulos serão desenvolvidos nos meses de agosto e novembro. 
           Esse programa teve início em 2016 e conta com ótima aceitação por parte 

dos servidores.  Tanto que alguns funcionários resolveram se unir informalmente e 

trabalhar de forma integrada, trocando experiências e informações. Formado por 

nove pessoas, em pouco mais de um mês esse grupo conseguiu eliminar um total de 

41 quilos. A comissão é presidida por Luiz Rossi e o secretário é Eduardo Seiji da 
Silva Takatu. "O objetivo é a sensibilização dos funcionários", disse Eduardo. 

          O programa realiza avaliação do peso (bioimpedância), calcula o Índice de 

Massa Corporal (IMC), porcentagem de gordura corporal, de musculatura 

esquelética, metabolismo basal, idade corporal e gordura visceral.  Com esses dados 
é elaborada uma planilha que é entregue ao servidor, para auxiliá-lo na busca por 

uma vida mais saudável. 

 

 

 

04/06/2019 

Câmara aborda tema de exploração sexual infantil em palestra 
        Um tema difícil, que provoca sensações físicas e emocionais fortes e que 

infelizmente ainda persiste na sociedade atual: a exploração sexual de crianças e 

adolescentes, suas causas e ações para combatê-las foram discutidas na noite desta 
segunda-feira, 3, no plenário da Câmara de Louveira, com a participação da 

professora Dra. Ana Paula Barbosa. 

        O presidente da Casa, vereador Laércio Neris (PTB), o vice-presidente Caetano 

(PTB), a primeira-dama Marlene Matos, a secretária municipal de Educação, Juliana 
Euzébio, e a conselheira tutelar Fernanda Oliveira fizeram parte da Mesa de 

Trabalhos. 

         A palestra, promovida pelo gabinete do vereador Caetano, busca construir o 

início de um diálogo entre sociedade e autoridades constituídas, alertando a 

comunidade sobre a necessidade de se discutir e prevenir o abuso e a exploração 
sexual. “Espero que esta noite seja o início de um trabalho que deve ser construído 

em conjunto, com todas as forças, em defesa das maiores vítimas, que são as 

crianças e adolescentes”, comentou a conselheira Fernanda. 



     
         A secretária de Educação lembrou o papel fundamental da escola na prevenção 

desses crimes. “Todos os profissionais da Educação podem colaborar na prevenção, 

pois, muitas vezes, a escola é o único refúgio da vítima. Devemos estar preparados 
para reconhecer os sinais de que uma criança possa estar sofrendo abuso”, comentou 

Juliana. 

         O vereador Laércio, autor da Lei 2610/2018, que institui o Programa de 

Conscientização e Combate ao Abuso Sexual e à Violência contra Crianças e 
Adolescentes em Louveira, afirmou que “infelizmente as estatísticas são alarmantes 

no Brasil, que registrou aumento de mais de 80% nas notificações sobre a violência 

sexual contra menores”. 

         Em outra abordagem do tema, o vereador Caetano explicou que a iniciativa de 
se fazer o evento foi o de lançar uma luz de esperança num trabalho conjunto 

envolvendo os poderes constituídos e representados, unindo o Executivo, o 

Legislativo, o Judiciário, os Conselhos e a comunidade. “Temos que lutar e denunciar 

todo e qualquer tipo de abuso ou violência contra as crianças e adolescentes”, citou 

o vereador, lembrando que o Dia Nacional de Combate ao Abuso e Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes (18 de maio) foi instituído na data da morte da menina 

Araceli Crespo, assassinada de forma violenta e cujo crime nunca foi completamente 

solucionado. 

  
A palestra: a professora Ana Paula demonstrou as razões históricas que envolvem 

o assunto “violência”, incentivando que a melhor maneira de se prevenir o abuso 

infantil é o diálogo franco e aberto. Segundo ela, o aumento no número de casos 

registrados indica que a sociedade está, cada vez mais, consciente de suas funções. 
“A violência existe desde sempre. O que aumentou foi o número de denúncias”, 

afirma. Apesar de triste, esse índice mostra que há mais confiança nas ações de 

proteção que fazem com que as pessoas denunciem os crimes. 

      Passando pelo olhar histórico, desde a Idade Média até os dias atuais, a 
palestrante traçou um panorama das mudanças promovidas na sociedade para a 

proteção de crianças e adolescentes. Em 2016, no Brasil, houve o registro de 22,9 

mil atendimentos no Sistema Único de Saúde (SUS), sendo que 57% referem-se a 

crianças de até 14 anos. “Desse número, 6 mil crianças vítimas tinham menos de 

nove anos”, alarmou. 
       Dra. Ana Paula também traçou um perfil do abusador que, em sua grande 

maioria, mantém alguma relação com a vítima. “O abusador é uma pessoa em que 

a vítima convive, confia e conhece”, explicando que os casos normalmente 

acontecem no ambiente familiar, escolar ou de convívio social. “Raros são os casos 
onde o abusador é uma pessoa desconhecida”. 

      Para prevenir os casos, ela explica que é necessário o diálogo com as crianças, 

explicando-lhes o limite do corpo, incentivando a conversa e a confiança e não 

censurando as perguntas, sempre procurando explicar a dúvida. Ela defende, 
também, a educação sexual numa linguagem adequada à faixa etária da criança, 

explicando os nomes corretos das partes do corpo, incluindo as partes íntimas. “Para 

combater o abuso, só com a Educação, o Cuidado e a Informação”, resumiu. 

       Ao final do evento, o público, composto por aproximadamente 70 pessoas, fez 

perguntas em relação ao tema. Para o cidadão fazer denúncias, basta telefonar para 
o número 100, serviço que funciona todos os dias, 24 horas por dia. As ligações são 

gratuitas e podem ser feitas de qualquer telefone, fixo ou celular. 

03/06/2019 

Audiência Pública vai debater Lei Diretrizes do Orçamento 

2020 
        A Câmara Municipal de Louveira irá realizar audiência pública, às 18h30  do dia 
12 de junho, quarta-feira, para discutir o projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias 

(LDO) para 2020. A audiência serve para que a população tome conhecimento das 

prioridades e investimentos que devem ser realizados no próximo ano pela Prefeitura, 



     
entre ações, obras e programas de diversas áreas de atuação como Saúde, Educação, 

Saneamento Básico, Segurança e outros. 

        Instrumento previsto na lei, a audiência pública é realizada exatamente para 
permitir a participação direta dos moradores e representantes da sociedade civil, 

esclarecendo dúvidas e manifestando-se em relação ao projeto apresentado pelo 

Executivo. Após a audiência, a LDO segue para a Comissão Permanente de Finanças 

e Orçamento. Enquanto a LDO não for aprovada em plenário, os vereadores não 
podem entrar em recesso em julho. 

           A audiência irá ocorrer a partir das 18 horas e 30 minutos no plenário Vereador 

José Chiquetto da Câmara Municipal, localizada à rua Wagner Luiz Bevilacqua, 35, 

bairro Guembê. 

 


